
- 1 - 
 

教育委員会９月定例会会議録 
 

１ 会議の名称  中之条町教育委員会 ９月定例会 

 

２ 会議の期日  令和６年９月 19 日（木） 

 

３ 会議の場所  中之条町役場 第４会議室 

 

４ 会議に出席した委員・教育長 

教 育 長         山口 暁夫 

委員（教育長職務代理者） 湯本 茂夫 

委  員         石田 優子 

委  員         奈良 保宏 

委  員         塚田 夕子 

 

５ 会議に出席した職員 

こども未来課長       山本 伸一 

生涯学習課長      剱持 和美 

次長兼教育指導係長    湯浅 成夫 

学校教育係長       唐澤 将希 

総務係長         外丸 綾子 

 

６ 議   題 

議案第１号 令和６年度地域と学校の連携・協働推進フォーラムの共催について 

 

７ 協議事項 

（１）幼児教育の在り方について 

（２）六合地区中学校生徒の教育事務の委託について 

（３）その他 

 

８ その他 

（１）９月定例町議会について 

（２）問題行動及び教育支援センター「虹」、相談室・保健室利用、日本語サポート教室「未来」

の状況について 

（３）全国学力状況調査の結果について 

（４）学校計画訪問について 
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（５）その他 

 

９ 事務連絡 

10 月定例会 10 月１日(火) 午前９時 30 分から 中之条町役場 第４会議室 

 

10 開会 

午前９時 30 分、教育長、教育委員会会議の開会を宣す。 

教育長より開会の挨拶 

 

11 会議録署名委員の指名 

こども未来課長が今回の会議の会議録署名委員に、湯本茂夫教育長職務代理者を指名 

 

12 会期の決定 

会期の決定  本日一日限り 

 

13 会議録の承認 

８月定例会会議録について、全員異議なく承認 

 

14 報告事項 

（１）教育長等執務報告 

  教育長より、令和６年８月 22日から 10月１日までの行事等について報告 

（郡民スポーツ祭結団式、消防ポンプ操法県大会、町文化協会会員研修発表会、吾妻広域町村

圏振興整備組合理事会・同定例会、管内校園所長会議、町戦没者追悼式、町議会・同文教民生

常任委員会、六合中学校計画訪問、福祉パレード、中央公民館ゲートボール大会、赤岩ふれあ

い感謝祭、郡中学校長会、町文化財専門委員会、中之条中学校計画訪問、健康づくり町民ゲー

トボール大会、郡教育長会議、郡人事運営委員会、教育委員辞令交付式、次回定例教育委員会

など） 

 

15 会議における議事の経過及び発言趣旨 

議案第１号 令和６年度地域と学校の連携・協働推進フォーラムの共催について 

生涯学習課長、議案資料について説明 

・10 月 18 日（金）、中之条町バイテック文化ホールにて開催予定 

・群馬県教育委員会が主催し、郡内町村の持ち回りで毎年開催している。開催地の教育委員会に

名義共催を申請している。 

 

異議なく資料のとおり承認 
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16 協議事項 

（１）幼児教育の在り方について 

①中之条幼稚園と沢田幼稚園の延長預かり保育制度を等しくするための新対応案について 

こども未来課長、資料について説明 

・ 来年度から、両園で一日 11 時間の延長預かり保育と長期休業中の延長預かり保育を実現す

るため、延長預かり保育料の新料金体系の素案を作成したので協議いただきたい。 

・ 開園日の延長預かり保育料は、保育の必要性の基準に該当する方に対しては、国の補助の範

囲で無償化されるようにし、保育所との料金格差が出ないよう配慮した。 

・ 保育の必要性の基準に該当しない方へも、短時間の延長預かり保育を利用しやすいよう、安

価な料金設定を行った。 

・ また、長期休業中の延長預かり保育料は、１時間ごとに同一単価を設定し、フルタイムで働

く方も国の補助の範囲で無償化に近い形で利用できるようにするとともに、保育の必要性の

基準に該当しない方へも１時間単位で預けることができ、利用しやすいようにした。 

 

（奈良委員） 

 新対応案の延長預かり保育料は保護者負担が少なくなるよう設定されている。また、長期休

業中の延長預かり保育料においても時間単価が決められていて、わかりやすく預けやすい料金

体系になったと思う。 

（塚田委員） 

 料金設定が「何時から何時まではいくら」とはっきりわかるので、保護者にとっても利用し

やすくなると思う。 

（湯本教育長職務代理者） 

保護者にとって、時間単位で預かってもらえるのは大変ありがたいと思う。これにより事務

量が増えるおそれがあると思うが、事務方の理解が得られれば新対応案のとおりでお願いした

い。 

 

②今後の幼児教育の在り方について 

 こども未来課長、資料について説明 

深刻な少子化の状況を踏まえ、町がより良い幼児教育を行うために、今後、幼稚園、保育所、

こども園をどのようにしていくか検討が必要と考える。本日は、前回会議でお示しした「幼児教

育に関する保護者アンケート集計結果」について、委員の皆様からご質問やご意見を伺い議論を

深めてまいりたい。 

 

（奈良委員） 

 保育所で保育参観が行われなくなった経緯を教えてほしい。 

（こども未来課長） 
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 コロナ禍以前では、保育参観が行われていたが、時期を同じくして保育料無償化が始まったこ

とにより、保育所の入所者数が 100人から 140 人へ増加してしまい、人的にも施設的にも実施が

難しくなってしまった。保育所としては保育参観を復活させたい意向であるが体制が整わず、今

年度の実施は難しいところである。 

（湯本教育長職務代理者） 

保護者への連絡手段に専用アプリの導入を希望する声が保護者から上がっているが、保育所・

幼稚園では現在どのように保護者へ連絡しているのか。 

（こども未来課長） 

 「一斉メール配信」という保護者に一斉にメッセージを送る機能はあるが、クラス単位の連絡

は今でも担任が紙のお便りを作成して連絡している。現場ではパソコンの設置が十分でなく、Ｉ

ＣＴ環境がいまだ整っていない状況である。 

（塚田委員） 

 土・日・祝日も子どもを預かって欲しいというご意見があるが、公立の施設では実施は難しい

か。 

（こども未来課長） 

 希望者に対して土曜保育を伊勢町保育所で実施しているので、公立でも可能ではあるが、保育

士を大幅に増員する必要があり、直ちに実施することは難しいと考える。 

 

（２）六合地区中学校生徒の教育事務の委託について 

こども未来課長、資料により説明 

前回会議でお示しした「六合地区中学校生徒の教育事務の長野原町への委託に向けたアンケー

ト集計結果」を基に、今後、保護者と協議を行う予定である。ついては、アンケートに寄せられ

た質問に対して、回答案をまとめたので資料をご確認いただきたい。 

・保護者への説明会について 

・六合中学校と長野原中学校の交流事業について 

・教育方針等について 

・教育事務の委託への不安や心配ごとについて 

・教育事務の委託に対する要望について 

 

（奈良委員） 

長野原中学校が六合地区を学ぶときは、六合地区のコミュニティー・スクールが関われるよう

な仕組みがあると良いのでは。 

（こども未来課長） 

 六合地区の民俗文化を学ぶ機会もあると思うので、今後検討してまいりたい。 

（湯本教育長職務代理者） 

 教育事務委託の申入れから間もないことから、生徒や保護者にとっては不安も多いかと思う。

長野原中学校との交流が少しずつ始まっているようなので、家庭で交流体験の出来事を子どもか
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ら親へ話してもらえれば、少しずつ理解が深まっていくのではないか。今後もこまめに情報提供

しながら進めていただきたい。 

 

（３）その他 

  なし。 

 

17 その他 

（１）９月定例町議会について 

一般質問、文教民生常任委員会での各議員の質問と答弁の内容について報告 

・こども未来課長より報告 

（不登校児童生徒の学校検診について、色覚検査について、小学校生活指導支援員について、

中小体育館 GHP 空調設備設置工事費について、中小普通教室棟ルーバー点検調整業務委託料に

ついて、六合中高圧負荷開閉器（PAS）更新工事について、英語検定の取得状況について、適応

指導教室「虹」の保護者支援について、心の相談員増員の効果について、「ネイティブスピーカ

ー」の捉え方について、平和教育について、保育所の運営改善について、児童・生徒派遣費補

助金の増額について） 

・生涯学習課長より報告 

（健康増進施設整備計画について、スポーツ推進計画策定について、落雷による総合グラウン

ド設備の修繕について、お蚕の里整備事業補助金について、赤岩地区重伝建改修事業について、

アウトメディア・インストラクター講習について、コロナ禍による各種町民大会の種目数・参

加者数・参加チーム数の変化について、ツインプラザ図書館における戦争に関する本の蔵書数

について、国際忍者学会について） 

 

（２）問題行動及び教育支援センター「虹」、相談室・保健室利用、日本語サポート教室「未来」の

状況について 

次長兼教育指導係長、資料について説明。８月の実績が報告された。 

 

（３）全国学力状況調査の結果についてについて 

次長兼教育指導係長より、資料について説明 

・小学校では国語と算数、中学校では国語・数学で調査を実施した。 

・中学校では全国平均並み、小学校では全国平均をやや下回っている。 

・算数・数学は、小中学校に共通して苦手意識を持つ傾向がある。 

・各学校で学力向上に向けて、授業の改善や学級の改善に取り組んでいる。 

 

（４）学校計画訪問について 

次長兼教育指導係長より、９月・10 月に予定されている学校計画訪問の日程が確認された。 
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（５）その他 

  なし。 

 

18 事務連絡 

10 月定例会 10 月１日(火) 午前９時 30 分から 中之条町役場 第４会議室 

 

19 閉会の宣言 

午前 10時 53 分、教育長、教育委員会会議の閉会を宣す。 

 

20 議決事項 

議案第１号 令和６年度地域と学校の連携・協働推進フォーラムの共催について 

     （ 承 認 ） 

  


